

# *Cuba se fait remarquer à niveau international pour ses acquis dans le domaine de la Science*

---



Par María Josefina Arce

En janvier 1960, le leader historique de la Révolution cubaine, Fidel Castro, augurait avec une claire vision d'avenir: "Le futur de notre Patrie doit être, nécessairement, un futur d'hommes de science ». Depuis lors Cuba a enregistré d'importantes avancées dans ce domaine, qui font d'elle une référence sur le plan international.

Ces dernières années, grâce à l'attention prioritaire du gouvernement et aux ressources destinées à ce secteur, notre pays a mis au point de médicaments qui, à l'heure actuelle, sont très demandés dans le monde suite à leur impact dans la santé humaine. Actuellement plus de 50 pays acquièrent des médicaments et des technologies cubaines.

Victor Faife, responsable du Département des Services Pharmaceutiques du Ministère cubain de la santé, a fait savoir qu'une trentaine de produits cubains novateurs, ainsi qu'un groupe de génériques sont exportés aux pays de l'ALBA, l'Alliance

Bolivarienne pour les Peuples de Notre Amérique, mais aussi à des pays d'Asie, d'Afrique et y compris d'Europe.

C'est le cas de l'Heberprot P, pour traiter l'ulcère du pied diabétique. Unique de son type au monde, ce produit est très prisé dans de nombreux pays compte tenu de son efficacité contre ce mal qui constitue un problème de santé à niveau mondial.

Quelque 31 000 patients cubains et plus de 150 000 d'une vingtaine de pays ont bénéficié de ce médicament leader, qui a plusieurs avantages : il prolonge la survie du patient, en cicatrisant les ulcères et il prévient la récurrence de l'ulcère.

Aucun autre médicament de ceux internationalement prouvés et utilisés pour traiter cette maladie, n'obtient de tels résultats.

Telle est l'efficacité de l'Héberprot P, qui dans le cas de Cuba a permis une réduction de 78% du risque d'amputations pour les ulcères du pied du diabétique.

Durant 3 ans consécutifs, la tendance est à la baisse concernant la mortalité liée au diabète dans notre pays, alors que 84% des patients souffrant de cette maladie chronique vivent autant que le reste des Cubains : environ 78ans.

À la grande demande des produits cubains, vient se joindre l'exportation de technologies et d'équipements de diagnostic pour la détection précoce de malformations congénitales et des maladies héréditaires.

Cuba a des fabriques de médicaments dans plusieurs continents dont se font remarquer celles pour les prothèses auditives, qui permettent d'améliorer l'apprentissage des sourds et de résoudre ou de palier cet handicap.

Les avancées scientifiques de Cuba sont palpables. 70% des 888 médicaments de base utilisés dans notre pays y sont fabriqués. Ces progrès contribuent non seulement au bien être des Cubains mais d'autres pays aussi.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/especiales/comentarios/40323-cuba-se-fait-remarquer-a-niveau-international-pour-ses-acquis-dans-le-domaine-de-la-science>



**Radio Habana Cuba**